



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE LITUECHE
Secretaría Municipal

ACTA N° 25 DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL DE LITUECHE Miércoles 07 de Agosto del 2013

En la sala de sesiones de la ilustre Municipalidad de Litueche, a siete de agosto del año dos mil trece, siendo las 09.00 horas AM., se da inicio a la sesión ordinaria N° 25 del honorable Concejo Municipal, preside el señor Alcalde de la comuna, don **René Acuña Echeverría** y actúa como secretaria de actas doña **María S. Olmedo Pizarro** en calidad de Secretaria Municipal titular y ministro de fe.

CONCEJALES ASISTENTES:

Señor TULIO CAMPOS GONZALEZ
Señora ROXANA HUERTA RUBIO
Señor HECTOR MORI CORNEJOS
Señor JUAN CARLOS LABBE MORALES
Señor MARCELO CACERES REYES
Señor RICARDO VALERIA MATUS

**Con Asistencia de don Andrés Pérez Correa Jefe de Secplac.
Señora Cecilia Jara Encargada de Bienes.
Señor Ulises Toledo Nickels Vicerrector Académico IPG
Señor Luis Cabrera Zapata Director IPG Sede Rancagua
Señor Nelson Ramírez García Director Programa Académico Especial (PAE) IPG**

TABLA:

- 1.- Aprobación Acta N°24 del 17 de Julio de 2013.
- 2.- Aprobación de Modalidad de licitación Pública "Factibilidad Técnica – Diseño. Económica y Ambiental para implementación de Redes de Contenedores de Transferencia de Residuos Sólidos Domiciliarios.
- 3.- Aprobación Contrato de Comodato "Club de Rayuela El Cuzco".
- 4.- Visita del Director IPG Don Luis Cabrera Zapata.
- 5.- Varios.

DESARROLLO:

- ❖ Toma la palabra el señor alcalde don René Acuña Echeverría quien preside y en nombre de Dios abre la sesión.

1.- Aprobación Acta N° 24 del 17 de Julio de 2013.

El señor Alcalde Don René Acuña Echeverría comienza con el primer punto de la tabla "Aprobación Acta N° 24 del 17 de Agosto de 2013" somete a votación de los señores concejales, con las siguientes observaciones:

Concejal Cáceres yo tengo una observación más que nada de redacción, hay varias intervenciones donde uno hace preguntas sobre todo cuando alguien viene a explicar algún proyecto y no sale el signo de interrogación y eso cambia el contexto de lo que uno quiere preguntar o expresar, por ejemplo en la pagina 7 en la primera intervención mía.

Concejal Mori en la pagina cinco en la intervención del concejal Labbé esta mas escrito FONDERE, en la página 8 en el tercer párrafo faltó consignar parte de mi intervención con respecto a la actividad que se produjo de Pulín para la Fitomedicina, después en la pagina 12 en el último párrafo no se entiende una parte de la redacción.

Señor Alcalde mas observaciones al acta N° 24, entonces llamo a votación la aprobación del acta.

Concejal / Alcalde	Aprueba / Rechaza
Tulio Campos González	Aprueba
Roxana Huerta Rubio	Aprueba
Héctor Morí Cornejo	Aprueba
Juan C. Labbé Morales	Aprueba
Marcelo Cáceres Reyes	Aprueba
Ricardo Valeria Matus	Aprueba
René Acuña Echevarría	Aprueba

El acta N° 24 se Aprueba por unanimidad, con las observaciones indicadas anteriormente.-

2.- Aprobación de Modalidad de licitación Pública “Factibilidad Técnica – Diseño. Económica y Ambiental para implementación de Redes de Contenedores de Transferencia de Residuos Sólidos Domiciliarios.

Señor Alcalde el otro día hicimos una modificación presupuestaria donde creamos la asignación y el único que se nos quedo pendiente para la modalidad de licitación fue este, así que vamos a hacer una pequeña exposición de lo que se trata el proyecto.

Señor Andrés Pérez es importante señalar que este proyecto se origina en la administración pasada y tiene como elemento particular que corresponde a cuatro comunas Marchigüe, Navidad, La Estrella y Litueche. Procede a exponer lo siguiente (**se inserta presentación**).

Proyecto Planta de Transferencia Comunas beneficiadas: Litueche, Marchigüe, Navidad, La Estrella)

OBJETIVO PRINCIPAL

Identificar las mejores alternativas técnicas, económicas, sociales y ambientales para la implementación de Circuito 1 de transporte y disposición temporal de RSD en las comunas de Navidad, Litueche, La Estrella y Marchigüe. Dicho estudio deberá considerar rutas comunes de recolección de residuos, mediante contenedores de transferencia, buscando así una solución integradora de transferencia y transporte de los residuos sólidos domiciliarios y asimilables.



- Plataforma de descarga.
- Contenedores de mayor capacidad.
- Equipo compactador.

División de Planificación y Ordenamiento Territorial - Gobierno Regional del Libertador General Bernardo O'Higgins

Proyecto Contenedores de Transferencia Comunas beneficiadas: Litueche, Marchigüe, Navidad, La Estrella)

VENTAJAS



- Los residuos quedan contenidos en la unidad.
- Mantiene los líquidos en su interior totalmente sellados.
- No permite la presencia de aves, roedores ni insectos (cubierta hermética).
- Multiuso
- Compatible con sistemas de manejo de residuos industriales sólidos



División de Planificación y Ordenamiento Territorial - Gobierno Regional del Libertador General Bernardo O'Higgins

Proyecto Contenedores de Transferencia
Comunas beneficiadas: Litueche, Marchigüe, Navidad, La Estrella)

COMUNAS	Ton/Año	Ton/Día	Situación actual		Costo/Año M\$	Disposición actual
			Distancia a relleno Km	Hab.		
Navidad	1.972	5	108	5.500	64.941	Las Quilas
Litueche	2.032	6	60	5.600	50.793	Las Quilas
Marchigüe	2.712	7	60	7.000	20.626	Las Quilas
La Estrella	1.659	5	68	4.500	8.654	Las Quilas
ruta 1		23	296	22.600	145.014	

Resultados Esperados

- Determinación de la factibilidad técnica, económica, social y ambiental para la instalación de Contenedores de Transferencia en cada una de las comunas asociadas.
- Identificación de las rutas por las cuales se realizará la transferencia y transporte de los RSD y Asimilables, entendiendo que son las óptimas vista técnico, económico, social y ambiental.
- Presentación de los diseños de Ingeniería Básica Tipo, de Contenedor de Transferencia, incluyendo obras civiles, equipamiento y operación, entregando más de una alternativa.
- Presentación de los terrenos óptimos para la instalación de los contenedores de transferencia.
- Presentar listado de permisos sectoriales correspondientes a los diseños.
- Entrega de análisis tarifario respecto de la operación del sistema de transferencia, transporte y disposición final.
- Entrega de expedientes para solicitar la compra de terrenos.
- Presentación de propuesta de micro estaciones de valorización de RSD, en sectores viables, dentro de los recintos destinados a contenedores de transferencia.

División de Planificación y Ordenamiento Territorial - Gobierno Regional del Libertador General Bernardo O'Higgins

Proyecto Contenedores de Transferencia
Comunas beneficiadas: Litueche, Marchigüe, Navidad, La Estrella)



Proyecto Contenedores de Transferencia
Comunas beneficiadas: Litueche, Marchigüe, Navidad, La Estrella)

CARTA GANTT

Etapas y Actividades	MESES					
	1	2	3	4	5	6
Entrega de Plan de trabajo	x					
Taller informativo a DIPLAN y Alcaldes	x					
Identificación y validación redes propuestas	x	x				
Entrega de Primer Informe de Avance UT y DIPLAN	x					
Entrega Ingeniería Básica CT (Cont Transf.)			x			
Selección de terrenos		x	x	x		
Entrega segundo informe de avance a UT y SER				x		
Validación Equipos Técnicos Municipales					x	
Análisis de costos y tarifas según modelo					x	x
Informe de permisos sectoriales					x	x
Entrega tercer informe de avance a UT y DIPLAN						x
Entrega expedientes terrenos					x	
Entrega Informe Final						x

División de Planificación y Ordenamiento Territorial - Gobierno Regional del Libertador General Bernardo O'Higgins

Concejal Mori en relación a este estudio ¿ya se ha podido determinar el porcentaje de disminución de costos en residuos sólidos?.

Señor Andrés Pérez lo que estamos viendo hoy día es la aprobación para el estudio de factibilidad, esos datos más duros los va a determinar el proyecto.

Señor Alcalde este estudio es para ver si es factible este proyecto en las cuatro comunas y aparte de la factibilidad el estudio va a arrojar la parte económica de cada una de las comunas.

Concejal Labbé yo tengo dudas en los datos que aparecen aquí.

Señor Alcalde estos datos no los manejamos nosotros estamos presentando lo que nos enviaron desde la Subdere. Este proyecto se trabajo en concreto en la subdere.

Señor Andrés Pérez es importante señalar que el estudio si contempla la participación de los municipios y de la ciudadanía.

Concejal Labbé muchas veces nos reunimos los municipios y los concejos en plenos para abarcar este tema y los alcaldes votaron para elegir el presidentes, secretario y todo. El otro dato que tengo es que Litueche es quien genera más toneladas de basura al día pero no coincide con el dato anual

Concejal Campos hace 12 años atrás llevo una invitación del señor Ricardo Lagos para todos los alcaldes del secano costero y otros del área costera a un viaje a Alemania pagado por el gobierno para ver como era el tratamiento de los residuos sólidos de ese país, recorrimos los lugares, su forma de trabajo para separar los residuos y su posterior reciclaje, todo el compostaje se transformaba en materia prima para abono. Todos nos vinimos con la idea de implementar ese sistema acá pero ninguna municipalidad contó con los recursos para hacerlo. Tratamos de hacer un relleno sanitario acá en Litueche, se hizo un proyecto pero no tuvimos terreno donde hacerlo, la posible solución es aliarse con la Municipalidad de Navidad, porque La Estrella tiene terrenos sembrables al igual que Litueche y no se acepta que el relleno sanitario este en un terreno de este tipo.

Señor Alcalde yo tengo la idea que esto es para tener estaciones de transferencia en cada comuna y que posteriormente en camiones mas grandes se traslade la basura a un vertedero.

Concejal Campos tiene toda la razón el proyecto, el costo de traslado a Las Quilas es enorme

Señor Andrés Pérez en las bases que se redactaron para el llamado a licitación son bien singulares porque no cualquiera tiene la capacidad de llevar a cabo un estudio como este, el trato directo no correspondería por la envergadura del proyecto.

Señor Alcalde, Lo que interesa hoy día es la aprobación de la modalidad de licitación, entonces llamo a aprobación de la modalidad.

Concejal / Alcalde	Aprueba / Rechaza
Tulio Campos González	Aprueba
Roxana Huerta Rubio	Aprueba
Héctor Morí Cornejo	Aprueba
Juan C. Labbé Morales	Aprueba
Marcelo Cáceres Reyes	Aprueba
Ricardo Valeria Matus	Aprueba
René Acuña Echevarría	Aprueba

ACUERDO N° 74/2013

“Por unanimidad de Aprueba la Modalidad de licitación Pública Factibilidad Técnica, Económica y Ambiental para implementación de Redes de Contenedores de Transferencia de Residuos Sólidos Domiciliarios”.

3.- Aprobación Contrato de Comodato “Club de Rayuela El Cuzco”.

Señor Alcalde tenemos el terreno de la escuela de El Cuzco y tenemos la solicitud del club de rayuela del sector para instalarse en esas dependencias debido a que tuvieron problemas con el lugar en el que funcionaban y para eso está la señora Cecilia Jara encargada de bienes para explicar con mayor detalle.

Señora Cecilia Jara lo que se les envió es un borrador del comodato y procede a dar lectura al comodato.

Señor Alcalde dentro del terreno hay unos bienes edificados eso no queda contemplado en el

comodato. Sería bueno que quedara establecido en algún artículo, que además del terreno se les van a entregar las instalaciones que hay.

Concejal Labbé según el croquis tengo entendido que se subdividió en dos lotes, pero pensando que hay un paso de servidumbre ¿no será posible que sean tres mejor?

Señor Alcalde nosotros estamos subdividiendo para entregarles a ellos después nosotros podríamos subdividir para entregar a otro que lo solicite.

Concejal Campos me parece muy buena la idea, pero ¿cómo está el cierre municipal?

Señor Alcalde no está en muy buenas condiciones, porque desde que se cerró la escuela no ha habido, mayor cuidado de parte de nosotros, se prestó la casa para que viviera un profesor y el tampoco se preocupó de cerrar, pero ellos harán la separación en forma inmediata comprando rollos de malla y todo lo necesario para cerrar su parte. Esta solicitud nació visto que donde funcionan ellos hoy día es de una sucesión y entre ellos tuvieron problemas y por eso me solicitaron el comodato. Prefiero que se faciliten terrenos municipales para estas organizaciones para que no pase lo que paso en Paso del Soldado con un club de rayuela que lo hicieron en un terreno privado con recursos municipales, pelearon entre ellos y no pudieron sacar lo que habían invertido.

Concejal Mori me parece razonable todo lo que se está analizando más aun cuando eso va a permitir que los mismos vecinos cuiden esa superficie que se les va a entregar en comodato porque no sabemos por cuánto tiempo más va a vivir el profesor allí y que no nos pase lo que ocurrió en el sector de La Villa al dejar abandonada la escuela y arrendarla al sector maderero.

Señora Cecilia Jara el profesor está próximo a cambiarse a su casa.

Señor Alcalde además también el director de la escuela de Pulín nos solicito si podíamos facilitarle esa instalación como bodega porque ellos arriendan una y no es mala alternativa. Analizado el Comodato Llamo a votación.

Concejal / Alcalde	Aprueba / Rechaza
Tulio Campos González	Aprueba
Roxana Huerta Rubio	Aprueba
Héctor Morí Cornejo	Aprueba
Juan C. Labbé Morales	Aprueba
Marcelo Cáceres Reyes	Aprueba
Ricardo Valeria Matus	Aprueba
René Acuña Echevarría	Aprueba

ACUERDO N°75/2013

"Por unanimidad de Aprueba el Contrato de Comodato "Club de Rayuela El Cuzco".

4.- Visita del Director IPG Don Luis Cabrera Zapata.-

Señor Alcalde darle la bienvenida a don Luis y su equipo, quiero presentarle al concejo y nuestra secretaria municipal. Sé que esta es una reunión que habíamos estado dilatando por diversos motivos no se había podido llevar a cabo.

Señor Luis Cabrera, Saluda los presentes, me acompaña don Nelson Ramírez nuevo Director del Programa Académico Cardenal Caro y el Vicerrector Académico don Ulises Toledo. Era un anhelo poder tener una reunión de información, de conversación, de trabajo con el concejo y queremos agradecer la iniciativa. Queremos contar lo que somos, porque llegamos acá, que estamos haciendo y cuáles son nuestras proyecciones. Si alguno de ustedes estuvo en el periodo anterior nosotros estamos acá desde el punto de vista de una licitación a nivel regional, se presentaron siete instituciones, de las cuales la propuesta de nuestro instituto fue una propuesta social en un porcentaje muy amplio para que nuestros alumnos pudieran estudiar y poder tener el alcance necesario a través de la beca Nuevo Milenio. También hay que agradecer que las municipalidades hayan hecho un gran esfuerzo para que las clases se puedan realizar en los recintos de las comunas. Las carreras en nuestra institución en el año 2011 para el 2012 tenían un costo de \$750.000 y antes de concretar la licitación el rector del instituto entrego una beca indirecta de \$100.000 por eso nuestras carreras valen \$650.000 si nuestros alumnos se ganan la beca nuevo milenio pagan la diferencia que son \$50.000 y

gracias a eso el proyecto es viable hoy en día con 650 alumnos en clases, se ofrecieron 6 carreras técnicas administración general, trabajo social, educación parvulario, técnico deportivo, técnico en construcción y la única que no se pudo dar fue hotelería y turismo debido a que no se completo el cupo. En la comuna se imparten 4: administración general, trabajo social, educación parvulario y técnico en construcción y estudian 76 alumnos, se abrió una carrera nueva que es técnico de nivel superior en educación diferencial con 20 alumnos pero hoy tenemos 18, lo que hace un total de 94 alumnos en aula. Reconozco que no tuvimos una buena difusión en la comuna para haber levantado también la carrera de prevención de riesgos.

Señor Alcalde ¿Qué va a pasar con técnico en enfermería porque vemos que aquí hay campo?

Señor Luis Cabrera es una carrera muy importante para la provincia, pero requiere de laboratorios y campos clínicos. Hoy día estamos en proceso de acreditación y pudimos establecer con el servicio de salud O'Higgins campos clínicos: Rengo, Graneros y Pichilemu.

Señor Ulises Toledo soy Vicerrector Académico del Instituto, en términos generales puedo contarles que el instituto cuenta con presencia nacional, tiene su casa central en Santiago y con 5 sedes en provincias incluyendo el proyecto académico especial del cual se refería Luis.

Señor Alcalde hagamos una ronda de preguntas entonces

Concejala Huerta primero que todos darles la bienvenida muy contenta de que estén acá, orgullosa de ser alumna del IPG en la comuna, estudiante de trabajo social. Tenemos varias dudas los alumnos de segundo año, por ejemplo ¿Cómo se van a determinar los profesores encargados de práctica?

Señor Luis Cabrera en Rancagua están los jefes de carrera en este caso don Mario Ghana y por cada carrera hay profesores que se encargan de las prácticas, con horarios, pautas, evaluaciones. Nuestro principal aliado para las prácticas son los municipios y estamos estableciendo convenios para que ustedes puedan realizar sus prácticas. Hay un equipo de profesores por carrera y este tipo de dudas tienen que ser aclaradas por sus jefes de carreras el cual les entrega una ficha con toda la información necesaria.

Señor Ulises Toledo respecto a eso también hay un reglamento de practica donde se establecen los plazos que se deben cumplir y se encuentra disponible en la página web.

Concejala Huerta se hablaba en el correo de las brujas que iba a haber un cierre del IPG y que la última carrera era la que se había tomado este año ¿es así o se va a seguir promocionando el instituto dentro de la comuna? Porque hay mucha gente interesada en estudiar ahora viendo que el instituto ha obtenido resultados y cuando nos titulemos va a haber mucha más gente que va a creer en el proyecto.

Señor Ulises Toledo si esa decisión se ha tomado no sé quien lo hizo porque a mí no me han informado y yo soy quien toma las decisiones en la parte académica. Probablemente en el tiempo va a depender del interés que haya por parte de los alumnos incluso por crear carreras nuevas.

Señor Luis Cabrera la licitación era hasta el 2014 pero el hecho de crear una nueva carrera ya nos pasamos para el 2015 y se presento un informe a rectoría para crear nuevas carreras, además se está tomando en cuenta el que muchos alumnos quieren seguir una carrera profesional.

Concejala Huerta ¿y las nuevas carreras que vendrían para el 2014, sería entre octubre y marzo el periodo de matricula?

Señor Luis Cabrera correcto, nosotros queremos hacer una mejor difusión y un mejor proceso de admisión que le que se hizo este año para el próximo, en especial en Litueche.

Concejala Huerta ¿Cómo va el proceso de acreditación del instituto?

Señor Ulises Toledo el proceso de acreditación es largo, suele haber confusión entre lo que es acreditación y autonomía, muchas personas creen que acreditación es como el permiso oficial para funcionar eso es la autonomía y el instituto la tiene desde el 2006 por lo tanto independiente de la acreditación el instituto legalmente puede seguir funcionando, la acreditación es como el carnet de conducir, se renueva, no es permanente tiene un plazo máximo de 7 años, la acreditación es voluntaria, es una certificación de calidad, es como la norma ISO de las empresas. Al tener la acreditación se consiguen apoyos del estado y es muy importante lograrla. Existen dos tipos de acreditación la institucional y la de carreras, primero se consigue la institucional y después se trata de conseguir la de las carreras. La acreditación institucional la ejecuta directamente la CNA la cual es un organismo del estado pero no del gobierno. La acreditación de carreras se realiza a través de las agencias de acreditación que son privadas pero tienen el reconocimiento de la CNA. Nosotros estamos en proceso de acreditación desde junio del año pasado y estamos en las etapas finales, primero está la

autoevaluación que es el proceso más largo, tiene siete criterios como el propósito, aspecto financiero, aspecto del desarrollo pedagógico entre otros, en el cual se determinan las fortalezas y debilidades y se entrega un informe a la CNA. Terminado todo este proceso que toma casi todo un año, viene la evaluación por docentes pares los cuales ya están designados aun no se sabe la fecha de visita.

Concejala Huerta ¿esa visita es a la casa central o las sedes?

Señor Ulises Toledo no se sabe, ellos nos dicen cuando vienen, a donde vienen y con quien se quieren entrevistar, después de la visita los pares entregan un informe a la CNA, ellos nos envían el informe a nosotros y nos preguntan si tenemos alguna observación y ya la CNA emite su veredicto.

Concejal Valeria un gusto tenerlos en el concejo, como instituto me tienen bastante contentos por lo que están impartiendo en la comuna de Litueche, he recibido buenos comentarios de parte de la gente que estudia ahí y en lo personal no muy contento con ustedes, tengo en la mente el despido de la secretaria que es una madre soltera que mantiene sola a su hijo y me molesto esa situación, ojala que no se vuelva a repetir en la comuna. Mi pregunta es ¿dentro de sus carreras tiene mecánica automotriz?

Señor Ulises Toledo no, no tenemos mecánica. Hay un proyecto para el 2015-2016 que es un convenio en Panguipulli con la fundación People Help People que tiene colegios técnicos y van a impartir la carrera de autotrónica, pero no mecánica.

Concejal Valeria lo preguntaba porque mucha gente quiere estudiar mecánica y debe salir afuera.

Señor Ulises Toledo habría que estudiar cual sería el público automotriz que tendríamos y cuanto tiempo eso podría mantenerse porque puede que en dos rondas no quede más gente que se interese y se sigue todo un protocolo, pero no es un no.

Concejal Valeria ojala se haga más difusión de las carreras, porque me llama la atención que no se hayan interesado en Hotelería y turismo.

Concejal Labbé agradecerles que vengan al concejo ¿Cuánto dura una carrera?

Señor Ulises Toledo dos años y medio, considerando la práctica el periodo de titulación

Concejal Labbé me deja preocupado que en algunas carreras hayan empezado 25 y hoy día queden 10, porque con 8 ya saturan el mercado además hay más de 126 alumnos estudiando afuera, mas lo que estudian en la noche en Melipilla y me preocupa más aun que el convenio dure hasta 01 de enero del 2014.

Señor Ulises Toledo hasta el 14 de octubre de 2014, tiene considerado el periodo de titulación.

Concejal Labbé entrando específicamente al tema de la acreditación muchas han dejado de estudiar por el temor de que no se acrediten.

Señor Ulises Toledo yo creo que se debe a la confusión entre acreditación y autonomía.

Concejal Labbé desde ese punto de vista creo que falta información hacia el alumnado.

Señor Ulises Toledo el problema que ha generado el bullicio es más bien en los casos como la universidad del mar en el cual compraron la acreditación, nosotros aunque quisiéramos no tenemos plata para hacerlo, ellos no siguieron los pasos para acreditarse. Lo que ha quedado en la retina de la gente es la importancia de la acreditación, generalmente se nos pregunta si estamos acreditados y se les dan las explicaciones, pero a la gente le queda que si no está acreditado es ilegal.

Señor Alcalde esa es la sensación que hay.

Señor Luis Cabrera nosotros vivimos la situación en que las mismas autoridades le pedían a los alumnos que no se matricularan en las instituciones que no estaban acreditadas por el tema de sus becas y pese a toda esta campaña de todos los institutos que no estaban acreditados fuimos el único autorizado por el ministerio de educación para que los alumnos se pudieran matricular y postular a este beneficio.

Concejal Labbé agradecer que ustedes se hayan atrevido a traer educación a la costa que estamos más alejado del poder central.

Concejal Mori primero que nada saludarlos y muy contento de que estén con nosotros, este era un tremendo sueño para la comuna que tuvieron muchos alcaldes y gracias a ustedes se hizo realidad. Muchas instituciones quisieron venir pero nadie le quito la posibilidad a nadie, yo soy un egresado de INACAP y no estoy ejerciendo porque me gusta más esto. Una de las cuestiones que me preocupa es si ustedes son flexibles para irse adaptando a los tiempos respecto a las carreras a impartir.

Señor Ulises Toledo respecto a la flexibilidad de las carreras tenemos una política y un procedimiento tenemos revisión periódica del perfil de egreso, la cual constante porque estamos siempre ajustándonos. La saturación del campo laboral es una preocupación para nosotros porque también determina la existencia misma de la carrera no podemos sacar

profesionales que después no van a tener trabajo, cuando se crea una carrera se hace un estudio del entorno para saber las necesidades reales. Hay carreras que requieren una infraestructura especial y si no se tiene no se pueden dictar.

Señor Luis Cabrera antes de la licitación se hizo un estudio a la comunidad de que eran lo que necesitaban y que querían estudiar los jóvenes. Acá hay una necesidad agrícola y tampoco se está impartiendo porque antes de impartirla hay que hacer todo un estudio.

Señor Ulises Toledo nosotros somos autónomos porque nosotros decidimos que carreras dictar y solo debemos informar al ministerio de educación.

Concejal Mori respecto a turismo, hotelería y gastronomía estamos avanzando a pasos agigantados, porque años atrás apostamos en el cambio de uso de suelo de Topocalma y hoy estamos pidiendo la declaración ZOIT.

Señor Ulises Toledo hoy veía en las noticias que por primera vez los jóvenes se están matriculando más en institutos técnicos que en universidades y que también están subiendo los ingresos para los técnicos y eso también es un atractivo.

Señor Alcalde en los técnicos están las especialidades, que buena noticia que el switch vaya cambiando porque eso nos dice que vamos en vías de ser un país desarrollado.

Concejal Mori mi sueño es que este instituto o cualquiera permanezca por mucho tiempo en la comuna de manera que los egresados de nuestro liceo se queden en la zona y estudien acá, de manera que si mañana llega otro instituto compitan en cuanto a calidad.

Concejal Cáceres bienvenidos y las puertas del concejo están abiertas para trabajar unidos. Si bien ya se han agotado un poco los temas. Si bien el plazo de la licitación se cumple en octubre del 2014 ¿la continuidad del IPG en la comuna depende de qué? ¿De la reapertura de carreras? ¿De la disponibilidad de alumnos que hayan para estudiar? La apreciación que hay es que hubo muy poca publicidad del IPG en particular porque aquí el que más se preocupó fue el gobernador a través de la radio de publicitar esto, entonces muchas veces se politiza esto, entonces creen que es algo del gobierno de turno y no de una continuidad de estudios que vaya a ser a largo plazo.

Señor Alcalde fui participe en enero del 2010 tuve la oportunidad de estar en un foro con el entonces candidato Sebastián Piñera en donde una de las preocupaciones y de las peticiones que hicimos era que en la provincia de Cardenal Caro existiese la posibilidad de tener un instituto profesional para la provincia y ese compromiso después lo cumplió el gobernador, pero era un compromiso permanente de tener un instituto, ojala que se puedan establecer en cualquiera de las comunas, lo ideal es que se establezcan en cada comuna pero si no se puede que al menos se queden en una. Por eso el gobernador tomó la batuta y tuvo que convencer a cada una de las comunas.

Concejal Cáceres más que nada mi enfoque va para allá, para estabilidad y crear un equipo para la comuna y como municipio es algo positivo que el IPG este acá, la publicidad vino netamente del gobierno regional.

Señor Ulises Toledo en primer lugar nuestro objetivo y misión es la educación independiente de cualquier tendencia política, la política no es un tema de preocupación y dentro de la misma institución hay gente de todos los pensamientos y ni siquiera conversamos de eso. Cuando nos reunimos es netamente por un tema educacional.

Concejal Cáceres yo no quiero encasillar al IPG, lo que quiero es saber la continuidad que va a tener para los alumnos.

Señor Ulises Toledo esto nació bajo la iniciativa del gobernador, él llamó a licitación, nosotros participamos y el gobernador lo promovió como legítima iniciativa de su gestión y nosotros estábamos en el marco de lo que fue ese programa por eso no tuvimos ese protagonismo que tuvo el gobernador.

Señor Alcalde como autoridades locales nos tenemos que comprometer todos a que sea permanente.

Señor Ulises Toledo en este momento nuestra vinculación es con la comunidad, en nuestra misión nosotros hablamos que el instituto actúa con una responsabilidad social y de compromiso social y creo que esta reunión es un buen indicio de ello que el concejo municipal nos haya recibido y estemos conversando de esto, si hay un interés de la comunidad nosotros nos vamos a quedar, veremos cómo proyectarnos y progresar como instituto pero al mismo tiempo que sea beneficioso para la comunidad.

Señor Luis Cabrera me iba a enfocar en la parte social, nosotros participamos en una licitación en donde estuvo Inacap, Aiep, Santo Tomás, IP Chile entre otros y no vinieron acá por un tema de infraestructura y nosotros nos jugamos por nuestra misión y visión, no por un tema de costo. Inclusive las carreras de nuestros alumnos se mantuvieron con el mismo valor del 2012 para el 2013 apostando a ese compromiso para no afectar el área económica. Nosotros venimos para

acá en la medida que trabajemos con la autoridad, a mi me apasiona la educación, de política hablo poco pero la educación me encanta. Las cosas que se trabajan en equipo y unidos es lo que ustedes están viendo, que orgullo que nuestra alumna sea miembro del concejo.

Concejal Cáceres yo veo carreras en que egresan 10 y el campo laboral de la comuna se restringe y obviamente tienen que ver la proyección afuera y ver la necesidad de la comuna y le pregunto directamente ¿y el hospital de Litueche no le sirve como campo clínico?

Señor Luis Cabrera no es que no sirva, tiene una capacidad y un estándar, entonces el tiempo de atención, la cantidad de médicos te exigen unos criterios para ingresar, pero tenemos conversado con el director del hospital la opción de poderlo ocupar. En el convenio macro se pidieron estos hospitales como cabecera, hay que analizar, lo mismo que la carrera de mecánica.

Concejal Cáceres nuestros comentarios más que nada por la sensibilidad social que la comunidad está sintiendo, quizás somos uno de los termómetros que tiene la comuna por eso más que nada la inquietud de ver el campo laboral, que carreras se pueden impartir. Estamos conformes con la instalación de un instituto de educación superior acá pero como autoridades nos compete velar porque esto funcione de la mejor manera para que vaya en directo beneficio de los habitantes de acá.

Señor Nelson Ramírez hay una asignatura dentro de todas las carreras que se llama liderazgo y emprendimiento, es una asignatura transversal de la mano con nuestra misión y visión, de lo que queremos generar en un profesional cuando salga de nuestra institución, también queremos proyectar emprendedores y que no se visualicen al término de una carrera como empleados y eso está de la mano de nuestra institución. Por otro lado como PAE generamos una charla del centro de desarrollo empresarial que la tenemos pendiente en esta comuna. Estoy amarrando unas capacitaciones con PRODEMU a fortalecer fundamentalmente a mujeres.

Concejal Campos solamente en términos generales felicitarlos a ustedes, por el interés de la cultura, del aprendizaje y cultivar de esta forma el progreso juvenil de nuestra comuna. Muchas veces he manifestado en esta sala que cada día nace una nueva sociedad y esa sociedad tenemos que ayudarla, incentivarla. Muchas veces se tiene la delincuencia porque no han tenido la oportunidad de estudiar. La cultura y el aprendizaje es infinito, todo lo que se haga no es en vano. Ojala tengamos para el próximo año la parte de turismo para que lo potenciemos, muchas gracias por haber venido

Señor Alcalde cuenten con todo el apoyo del municipio, del concejo municipal para toda la difusión en la comuna, nosotros estamos comprometidos con la educación y tenemos que apoyar las buenas iniciativas, nosotros tenemos espacio radial que podemos facilitar cuando ustedes estimen conveniente. Creo que es importante lo que se hablo de la acreditación se dé a conocer a los alumnos y a los posibles alumnos del día de mañana. Encuentro fantástico que se evalúe a los docentes. Para finalizar solo agradecerles que ustedes se hayan ganado la licitación y la manera en que se han desarrollado en la provincia y en el momento que necesiten apoyo cuenten con ello, porque no queremos que esto se vaya. Cuando necesiten estar en el concejo municipal las puertas están abiertas, ojala los pudiéramos tener acá al menos una vez en el semestre para ver cómo han avanzado.

Señor Ulises Toledo agradecerles por la recepción en el concejo y recoger que mantengamos reuniones periódicas, recogemos las críticas como un bien necesario de nuestro desempeño por lo tanto son un aporte. Veo a este concejo como socio, colaboradores para desarrollar una mejor función acá. Para dar nuevas carreras como enfermería tenemos que hacer el estudio para ver la factibilidad técnica y económica porque tenemos que contar con el personal idóneo, no podemos abarcarnos en una aventura solo porque la gente lo pide, pero para nosotros son muy provechosas las propuestas y el tema de técnico mecánico lo vamos a estudiar al igual que el de hotelería.

Señor Alcalde nosotros tenemos distintas actividades comunales por ejemplo la fiesta del cordero en octubre para que puedan publicitar el instituto con un stand.

Señor Luis Cabrera agradecido porque el año pasado también nos habían invitado para participar y se suspendió, nosotros tenemos nuestro stand y encantado de venir a hacer difusión en octubre, el turismo es muy importante y Navidad va a pasos agigantados en comparación a Pichilemu.

Señor Nelson Ramírez agradecido de trabajar en educación, trabaje en el municipio de Rengo y Rancagua, nos estaremos comunicando mucho más seguido, no venimos por un motivo económico sino por el compromiso social así que por ese lado pueden estar tranquilos.

5.- Varios.-

Concejala Huerta 1.- reitero la solicitud hecha en concejos anteriores por el tema del furgón escolar de Los Quillayes.

Concejala Labbé en el portal hay un llamado a licitación de la municipalidad de Las Cabras para transporte escolar en Los Quillayes.

Concejala Huerta 2.- hoy día íbamos a recibir un informe de la asistente social por el tema de Jaime Palominos

Señor Alcalde lo cambiamos para el próximo miércoles para ver también las modificaciones del reglamento de ayudas sociales.

Concejala Huerta 3.- venía de la escuela C.R.S.H. y al parecer hay un problema de recolección de aguas lluvias entre el cementerio y el banco y la vereda estaba tapada de agua **4.-** muchas veces no podemos asistir a todas las invitaciones que nos hacen por un tema de agenda pero o nos puede llegar una invitación con 7 días de desfase.

Señor Alcalde no es por justificarme pero esas invitaciones se las dejaron a mi secretaria y ella no abre los sobres entonces las entrego para que se las hicieran llegar para el próximo concejo.

Concejala Huerta como sugerencia si nos llega un sobre y no lo quieren abrir llámenlos para informarnos que tenemos un sobre y ya es responsabilidad de uno si lo viene a buscar o no.

Señor Alcalde yo lo voy a ver con Kelly y Marcos sabe lo que tiene que hacer y voy a pedir que cada invitación que llegue se entregue en forma inmediata a la Secretaría Municipal.

Concejala Huerta 5.- ¿Qué pasó con el cheque de club social y deportivo Villa Nuevo Amanecer? Que no se les ha entregado todavía.

Señor Alcalde ya está firmado y tengo que preguntarle a Rodrigo en que va.

Concejala Valeria 1.- lo mismo que decía la concejala creo que la entrega de sobres debe ser más cauta **2.-** ¿Qué pasó con la investigación sumaria que se iba a hacer en el Daem?

Señor Alcalde ya nombre fiscal a Marcos López para que haga la investigación correspondiente.

Concejala Valeria ojalá nos llegue un informe con respecto a eso porque lo que paso no fue menos grave **3.-** quiero saber ¿Qué pasó con el profesor Robinson de la escuela C.R.S.H? yo fui con el concejal Labbé vimos el libro de reclamos en contra de él y no es uno son varios por agresiones físicas y de todo tipo y no pude traer una copia porque debo solicitarlo mediante oficio y creo que un profesor así no debiera estar ejerciendo en el colegio.

Señor Alcalde señorita Soledad a mi oficina todavía no llega ninguna carta, ¿me puede averiguar qué pasó?

Concejala Valeria hay un correo que fue enviado por el director del colegio al jefe del Daem en donde le explica lo que está pasando y pide poner a disposición el cargo de este profesor y el jefe del Daem no dio respuesta al respecto, además se comenta que el jefe de Daem no hizo nada al respecto porque este profesor fue parte de su campaña y pido que se tomen cartas en el asunto.

Señor Alcalde apenas me llegue a mi oficina la carta formal yo voy a hacer lo que corresponde, si una persona maltrata a un niño sea quien sea tiene que responder por sus actos

Concejala Valeria yo voy a pedir por oficio una copia de los reclamos **5.-** que paso con el tema de la fabrica

Señor Alcalde vamos a pedir que el abogado venga el día miércoles para que nos exponga junto con la señora Cecilia.

Concejala Valeria 6.- en el sector de Manquehua casi ningún poste de alumbrado público funciona

Señor Alcalde el camión viene para Paso del Soldado porque también hay muchas luminarias apagadas pero para Manquehua no hemos designado nada.

Concejala Labbé en el caso de Manquehua yo hablé en el DOM y me dice la señora Rosa que los tiene considerados.

Concejala Valeria 7.- el último punto era el caso de don Jaime Palominos pero ya se dio respuesta y ojala se revise los quioscos que no están funcionando.

Concejala Labbé sería bueno darle una subvención mensual a Don Jaime de unos \$40.000 mensuales para que entregue información turística porque cuando la gente se baja de los buses dice, bueno aquí no hay nada y pasan cerrados estos quioscos y así se hace responsable de estar permanentemente ahí **1.-** usted nos informo que se estaba cerrando la licitación de técnico en párvulo y se cierra este viernes.

Señor Alcalde ese es el segundo llamado, el anterior quedo inadmisibile porque la niña no cumplía con los requisitos.

Concejal Labbé 2.- el tema de la investigación para la gente que estuvo involucrada del Daem, ¿cuál es la fecha máxima de la investigación sumaria?

Secretaría Municipal depende de cuando se dé inicio.

Señor Alcalde yo lo voy a ver con él Fiscal, puede que aun no la haya empezado porque yo se lo pedí la semana pasada y además está llevando la otra investigación sumaria de la señora Elena.

Secretaría Municipal pero esa está suspendida porque ella está con licencia.

Concejal Labbé 3.- el tema del profesor Robinson para mi es preocupante más aun cuando se ha puesto dos veces en conocimiento del jefe de Daem y no ha hecho nada al respecto.

Señor Alcalde saliendo del concejo lo voy a ver.

Concejal Labbé 4.- en el concejo pasado cuando ambos éramos concejales yo discutí harto un tema porque era cerca de mi casa y es la evacuación de aguas lluvias cerca del hogar de ancianos porque antiguamente había una laguna ahí y el agua tiende a ir para allá.

Señor Alcalde pidámosle a Andrés y al director de obras que te acompañen para que tú le expliques el problema

Concejal Labbé 5.- tiempo atrás le solicite a la secretaria municipal que me enviara por correo electrónico el listado de las organizaciones que están vigentes, con toda la voluntad que tiene me lo hizo llegar y entiendo que con el mucho trabajo que tiene no ha sido capaz de cambiar muchas instituciones que ya están formalizadas con su documentación al día y no aparecen vigentes entonces yo le decía al concejal Cáceres si tenemos dos encargados de organizaciones comunitarias don Rosendo y la señora Georgina que le echen una ayudadita solo es digitar.

Señor Alcalde no se me había ocurrido la idea.

Secretaría municipal yo le explique a don Juan Carlos que estaban actualizadas hasta julio del año pasado y falta actualizar de ahí en adelante le dije también que esta toda la disponibilidad de revisar la que el quisiese.

Concejal Labbé 6.- quisiera saber quien tomo la decisión para elegir a la gente que está trabajando en el proyecto de veredas.

Señor Alcalde se aviso por radio y a medida que iban llegando se fueron contratando, pero el capataz yo lo fui a buscar. Por ejemplo la Luchita Díaz vino hace dos meses atrás que porque no le dábamos la posibilidad a su hijo y lo dejamos anotado, yo soy el responsable de los que se contrataron.

Concejal Labbé 7.- me sentí bastante incomodo el jueves y el viernes, porque a veces el tema financiero nos pilla y vinimos varias veces y nos decían que falta una firma, que falta la otra y pido un poquito de voluntad en ese tema.

Señor Alcalde generalmente estamos pagando los últimos días del mes y nos paso algo puntual el miércoles teníamos que tener el acta del concejo extraordinario, el día jueves yo tuve que salir y firme ese día a última hora pero el día viernes cuando íbamos a sacar la firma nos encontramos con un detalle se nos olvido que la señorita Soledad esta en un curso los días viernes por eso tuvimos que esperar hasta el día lunes, pero es una responsabilidad de la administración.

Concejal Mori para evitar que de repente uno vea malas caras, no cuesta nada que cuando estén listos alguien le avise a la secretaria para que nos llame además todos somos corporativamente funcionarios y a la larga vamos a convivir mucho tiempo entonces a veces uno ve caras largas porque están peleados con otras personas y uno paga el pato.

Señor Alcalde es primera vez que nos pasamos al día cinco del mes porque influyo un poco que el concejo extraordinario fuera el último día del mes.

Concejal Labbé por lo mismo que dice el concejal Mori a veces uno siente que va a molestar cuando va a preguntar.

Concejal Valeria no por la Señorita Municipal porque ella tiene una voluntad única.

Concejal Mori 1.- en cuanto al tema minera pacifico porque los vecinos mas de alguno a conversado conmigo a raíz de la contaminación que hay y como se sigue transgrediendo la ley, que cuando venga el abogado traiga todos los antecedentes y lo que se está haciendo para poder informar a la gente cuando consulta. El departamento jurídico que trate de agilizar el tema porque es mucho el tiempo transcurrido. Los abusos son excesivos, al final la razón social ha ido cambiando pero los propietarios siguen siendo los mismos.

Señor Alcalde ese tema lo vamos a tratar el miércoles y espero que ese día tomemos una decisión corporativa para iniciar acciones nuevamente.

Concejal Mori 2.- quiero pedir que como administración se envíe un documento al ministerio de obras publicas sin perjuicio de lo que yo haya hecho que las inspecciones del global se haga

en los tiempos que corresponde porque no es posible que a vecinos de San Vicente se les haya ido el agua a sus casas por trabajos mal hechos o sin terminar.

Señor Alcalde ellos terminaron contrato y están con una cuadrilla reducida terminando los trabajos pendientes, le encuentro razón que la fiscalización falló porque las obras deberían haber llegado a término antes que se terminara el contrato.

Concejal Mori para que no pase con la próxima empresa que se adjudique el global ni tampoco ocurra lo que paso con el roce en Pulín.

Señor Alcalde vamos a oficiar la solicitud del concejal al seremi de obras públicas con copia al director regional de vialidad

Concejal Mori 3.- reiterar la solicitud de instalación de luminaria en el cruce de camino a Topocalma y la planta de revisión técnica que es el único lugar de entrada y salida del pueblo que no tiene luminaria.

Concejal Cáceres 1.- quiero ahondar en un tema delicado y sensible referente al profesor Robinson yo sé que hay temas administrativos que demoran un poco esto pero toca a los niños nos podemos esperar que salga en la tele para que podamos actuar, como este tema pueden ocurrir muchos, porque está en boga el tema del maltrato, del abuso, de bullying insisto que es delicado, estamos saliendo por cosas positivas en Litueche y no esperemos a salir por cosas negativas y hay que ser más activos en la actuación **2.-** quiero hacer hincapié en que varios tenemos platas comprometidas respecto a los dineros que nos llegan de Mostazal y tenemos ciertas barreras en cómo se puede distribuir en una mejor manera para respaldarnos nosotros y no hacer mal uso de estos dineros, se ha postergado la visita del abogado pero si para el próximo ocurre lo mismo deberíamos capacitar a alguien para poder repartir esos dineros.

Señor Alcalde demos como último plazo el día miércoles

Secretaría Municipal lamentablemente nos paso esto porque la solicitud había quedado en la jefa de gabinete y no había tomado la determinación, pero me logre comunicar con otra persona y el abogado pidió la autorización con el alcalde.

Concejal Cáceres yo creo que la disposición de usted y de ellos está pero no podemos enfrascarnos en estas barreras, dejemos un día de trabajar, vamos a San Francisco y se hace no es necesario que vayamos todos, pueden ir dos y que nos capaciten.

Señor Alcalde aparte de esta reunión con ustedes yo quiero que este finanzas, social, secplac, para que ellos también tengan la claridad cuando trabajen con las organizaciones

Concejal Cáceres 3.- yo creo que hay que destacar el día del niño que se llevó a cabo el día domingo, fue bastante positivo, harta gente, muy buena iniciativa y cada vez debe ser mejor.

Señor Alcalde solamente decir que se hizo ese domingo y no este domingo 11 porque a mí cuando chico me gustaban los circos y era el único día que podíamos traerlo, pero contento con la actividad, yo pensé que las mamás se iban a llevar a los niños antes pero se quedaron hasta el final porque cuando a los niños se les trae algo que les gusta es difícil llevárselos. Una persona que vive en la comuna nos regalo naranjas. Contento con la actividad y esperar que las actividades mejoren año a año.

Concejal Campos 1.- felicitarlo por la actividad alcalde yo no pude venir porque estaba un poquito complicado **2.-** se acerco a mí el señor Luciano Morales que se adjudico un subsidio hace seis meses y aun no ha pasado nada.

Señor Alcalde yo creo que él está un poquito apresurado porque hay gente que lleva un año esperando y recién le están empezando a construir, el tiene que esperar su turno.

Concejal Campos 3.- antes de entregarle el quisco a don Jaime hay que hacerle reparaciones porque está en muy mal estado **4.-** no se a quien agradecerle que hayan tapado el bache que había en una curva entre Quelentaro y Nihue el cual estaba muy peligroso.

Señor Alcalde llamamos a vialidad y ellos resolvieron.

En el nombre de Dios se cierra la sesión

Se cierra la sesión a las 13.15hrs.

María Soledad Olmedo Pizarro
Secretaría Municipal
Ministro de Fe